

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Band: 140 (1995)
Heft: 11

Artikel: Histoire pendant la Seconde Guerre mondiale
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-345584>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 06.10.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

lui, ne se rendra peut-être guère compte de ces phénomènes, heureusement !

Des retouches sont indispensables pour faire d'Armée 95 l'instrument que l'on a décrit comme plus performant, plus musclé. La question est de savoir comment et quand ! D'aucuns prétendent qu'il serait raisonnable, sur ce thème et bien d'autres aussi, de ne pas attendre (fin 1996) d'avoir vu défiler toutes les unités de cette armée en CR, pour faire le point et dynamiser le système par des décisions vitales.

Il serait déraisonnable de traîner, grave de décevoir durablement. Il en va de notre responsabilité d'officiers (ceux de milice, de carrière et aussi les officiers généraux) en tant que porteurs des idées-maîtresses d'une politique de sécurité crédible pour notre pays.

Sans doute y aura-t-il des dirigeants courageux au DMF pour empoigner avec vigueur ces problèmes, pour les résoudre dans les meilleurs délais. Du moins faut-il l'espérer.

J.-J. H.

Histoire pendant la Seconde Guerre mondiale

Une riche documentation mise à disposition des enseignants et des élèves est aujourd'hui sortie de presse. En relation avec les manifestations « DIAMANT » (commémoration de la mobilisation de 1939), la Nouvelle Société Helvétique a contribué à faire mieux connaître aux jeunes générations l'histoire de la Suisse durant la Seconde Guerre mondiale. Elle a accordé son patronage à cette initiative qui a abouti à la publication d'une plaquette d'enseignement à l'intention des maîtres sur le thème de la Suisse au cours de la Seconde Guerre mondiale.

Au cours d'une cérémonie organisée le 16 mars 1995 au Musée olympique, à Lausanne, M^e Michel Renaud, ancien président central de la Nouvelle Société Helvétique, a remis le premier exemplaire de l'ouvrage à Monsieur le conseiller d'Etat Jean-Jacques Schwaab, président de la Conférence des directeurs de l'instruction publique des cantons romands et du Tessin.

Cette documentation remarquable est l'œuvre d'un groupe de travail placé sous la direction du professeur Josef Weiss de Saint-Gall. Elle a été traduite et adaptée par le divisionnaire Denis Borel et M^{me} Corinne Giroud. Elle comprend un cahier de l'élève, un classeur de l'enseignant avec une collection de diapositives et un film vidéo sur les événements de 1939-45.

Ce matériel a pour but de faciliter l'enseignement de l'histoire suisse aux élèves des classes supérieures (écoles secondaires, gymnases) et des écoles professionnelles.

Les auteurs se sont attachés à présenter de façon objective des aspects aussi divers que la défense nationale, l'approvisionnement du pays, la situation politique intérieure et extérieure, le rôle joué par la Suisse sur l'échiquier européen, les mesures de guerre prises, les conditions économiques, la situation des femmes suisses durant le service actif, la vie culturelle, la politique à l'égard des réfugiés, etc.

La documentation qui est proposée gratuitement se compose d'un cahier de 80 pages destiné à chaque élève, ainsi que d'un dossier complet destiné à l'enseignant, d'une série de diapositives et d'une cassette vidéo illustrant la vie quotidienne durant la période en question. Les écoles et les enseignants ont la possibilité de s'informer auprès du Département de l'Instruction publique de leur canton, qui est en mesure de renseigner sur les modalités de commande et de livraison du matériel.